

Y el cuartel es el taller en que debe operarse esta transformación! es la habitación y escuela del soldado en que los Jefes y Oficiales, convertidos en educadores, ilustren al rudo contingente que llega á nuestras filas y les inculquen, en muchas ocasiones, desde los principios elementales del aseo personal hasta los muy elevados y nobles de altruismo, dignidad, valor y amor á la Patria.

Para que el alojamiento militar cumpla con la parte que le corresponde en esta laudable tarea, es necesario que en él se encuentren siempre perfectamente acondicionados el Gimnasio y la Escuela destinados á la tropa, que existan en él todos los elementos que para su aseo necesita el soldado; que el campo de prácticas militares (dentro ó fuera del edificio) esté en condiciones de utilizarse con fruto tanto como sea posible, y que los servicios de vigilancia, seguridad y aseo, sin dejar de ser perfectos, sean tan sencillos, que puedan cubrirse con el menor efectivo posible á fin de que la tropa utilice la mayor parte del tiempo en atender á su desarrollo físico y á su cultura intelectual. Toda mejora en el alojamiento destinado á las clases que forman el Ejército la veremos reflejada en forma de progreso en las costumbres del soldado. El desarrollo intelectual del individuo, su desarrollo físico y su práctica constante en los ejercicios militares han de ser la simiente que dé por fruto un notable aumento en el valor moral del soldado y de la colectividad á que pertenece.

Tal vez muy pronto, veremos que el servicio obligatorio es una realidad y que todo ciudadano marcha á recibir en el Cuartel la instrucción militar que necesita; y entonces, cuando á nuestros cuarteles afluyan jóvenes de educación é ins-